

Leistungen für eine gesunde Bevölkerung und für die gesamte Wirtschaftsregion

Der Kanton Aargau verfügt über eine erstklassige Gesundheitsversorgung. Die Spitäler, Psychiatrischen/Psychosomatischen Kliniken, Rehabilitationskliniken, Pflege- und Spitex-Organisationen sind jedoch nicht nur entscheidende medizinische Versorger, sondern auch wichtige Arbeit- und Impulsgeber für die regionale Wirtschaft.

Die Aargauer Spitäler, Kliniken, Pflege- und Spitex-Organisationen erbringen eine Wertschöpfung von 2,13 Milliarden Franken jährlich und stellen jeden dreizehnten Arbeitsplatz im Kanton. Durch den Bezug von Waren und Dienstleistungen und durch die Konsumausgaben des Personals ist das Gesundheitswesen mit der restlichen Wirtschaft verflochten. Dank diesem Austausch entsteht eine zusätzliche Wertschöpfung von 0,83 Milliarden Franken. Mit jedem Wertschöpfungsfranken sind somit zusätzliche 39 Rappen Wertschöpfung in anderen Unternehmen verbunden. 86 Prozent der Wertschöpfung von insgesamt 2,96 Milliarden Franken (2,13 + 0,83 Milliarden Franken) verbleibt im Kanton Aargau. Dies sind die Ergebnisse einer neuen Studie des Wirtschaftsforschungsinstituts BAK Economics, welche im Auftrag der vaka, Gesundheitsverband Aargau, des Spitex Verband Aargau und der Aargauischen Industrie- und Handelskammer (AIHK) die volkswirtschaftliche Bedeutung der Spital- und Pflegeversorgung untersucht hat.

Medizinische Versorgung als Basis für wirtschaftliche Entwicklung

Mit ihren Leistungen tragen die aargauischen Spitäler, Kliniken, Pflege- und Spitex-Organisationen entscheidend dazu bei, dass krankheitsbedingte Absenzen verkürzt und Invalidität verhindert werden können. Die Pflege- und Spitex-Organisationen kümmern sich vorwiegend um die professionelle medizinische Betreuung älterer Personen. Damit entlasten sie auch die Angehörigen, sodass diese einer geregelten Arbeit nachgehen können. All dies trägt dazu bei, dass mehr Personen im Kanton Aargau erwerbstätig sein können, und stellt deren gesundheitliche Leistungsfähigkeit sicher.

Aargauer Leistungserbringer sind bedeutende Arbeitgeber und Ausbilder

Jeder dreizehnte Arbeitsplatz im Kanton Aargau wird von einem Spital, einer Klinik, einer Pflegeinstitution oder von der Spitex angeboten. Die gut 20 000 Arbeitsplätze verteilen sich auf gegen 30 000 Beschäftigte, die eine grosse Vielfalt an verschiedenen Berufen ausüben. Dabei bieten die Gesundheitsinstitutionen eine überdurchschnittliche Zahl von Teilzeitarbeitsplätzen an und sind wichtige Arbeitgeber vor allem auch in den Randregionen. Das Engagement der Aargauischen Gesundheitsinstitutionen in der Ausbildung von qualifiziertem Gesundheitspersonal – über 1700 Ausbildungsstellen allein bei den Pflegeberufen – ist ein wichtiger Beitrag zur Sicherstellung der zukünftigen Gesundheitsversorgung im Kanton Aargau.

vaka Präsidentin und Grossrätin Edith Saner findet die Zahlen der Studie eindrücklich: «Sie zeigen, welche Bedeutung das Gesundheitswesen für alle Nutzerinnen und Nutzer sowie für den Arbeits- und Ausbildungsmarkt hat und welche Wertschöpfung die Wirtschaft und das Gewerbe erbringen. Natürlich dürfen wir die Augen vor den steigenden Kosten im Gesundheitswesen nicht verschliessen und sind gefordert, Lösungen zu finden. Zusätzlich ist es mehr als angebracht, mit verlässlichen Zahlen darzustellen, welche Wirkung eine gute Gesundheitsversorgung auf Patientinnen, Patienten, Arbeitgeber, Gewerbe und Wirtschaft hat.»



Die Aargauer Spitäler, Kliniken, Pflege- und Spitex-Organisationen erbringen eine Wertschöpfung von 2,13 Milliarden Franken jährlich. 86 Prozent der gesamten Wertschöpfung verbleibt im Kanton Aarau.

Weitere Auskünfte

Dr. Hans Urs Schneeberger
Geschäftsführer vaka

Laurenzenvorstadt 11
5000 Aarau
Telefon 062 836 40 90
hansurs.schneeberger@vaka.ch
vaka.ch

Fakten zur vaka

Die vaka ist der Verband von 130 Aargauer Spitäler, Kliniken und Pflegeinstitutionen, die mit ihren rund 26 000 Mitarbeitenden tagtäglich stationäre und ambulante Leistungen erbringen und damit für eine umfassende und qualitativ hochwertige Gesundheitsversorgung im Kanton Aargau sorgen. Die vaka vertritt die Interessen ihrer Mitglieder gegenüber Kostenträgern, Politik und Behörden sowie der Öffentlichkeit. Damit ist die vaka der grosse Gesundheitsverband im Kanton Aargau.